

## Escuchar, el primer mandamiento

Víctor Chacón Huertas, CSsR

Dicen que en tiempos de Jesús una pregunta frecuente a los maestros y escribas era sobre cuál era el mandamiento más importante. También a Jesús se la hicieron. Jesús respondió: "El más importante es: Escucha, Israel, el Señor nuestro Dios es uno solo. Amarás al Señor, tu Dios con todo tu corazón, con toda tu alma, con toda tu mente, con todas tus fuerzas. El segundo es: Amarás al prójimo como a ti mismo. No hay precepto mayor que éstos" (Mc 12,29-31).

La mayoría de los creyentes cristianos tenemos muy claro el mandato del amor y su prioridad. Sabemos que en el amor a Dios y al prójimo se cifra la clave de la vivencia cristiana, del mensaje de Jesús de Nazaret. Pero con frecuencia pasamos por alto un detalle que Marcos sí recoge en su Evangelio, en el pasaje citado. Hay un previo al amor, a Dios y al prójimo, que es la escucha. "Escucha Israel". Es una vacuna contra fanatismos e idolatrías. Algo muy común en aquel tiempo y hoy. "Pero mi pueblo no escuchó mi voz, Israel no me quiso obedecer" (Sal 81, 11). No hay amor auténtico y sincero sin escucha. No lo puede haber. ¿Cómo vamos a amar, a cuidar, si no estamos primero atentos a la realidad del otro y de Dios, si no escuchamos?

A inicios de un nuevo curso, entre los habituales ajetreos y programaciones, la escucha se convierte en una pieza clave como creyentes. Me atrevo a señalar una triple dirección de la escucha. Escucha de Dios, en oración, en búsqueda de lo que Él pide de nosotros. Escucha de los hermanos, de mis compañeros de trabajo, de mi familia... ¿Qué necesitan? ¿qué me dicen? ¿qué no se atreven a decir, pero está por ahí? Por último, escucha de mí mismo. A veces nos olvidamos de esta última, cuando es también muy necesaria. Aprender a vivir no desde el deber externo, o el idealismo, sino desde lo que me pide la vida, mi salud, mi realidad. Si escuchamos, sin duda será un curso diferente. Atendemos al más importante de los mandatos "Escucha, Israel...".

> Hay un previo al amor, a Dios y al prójimo, que es la escucha





Hay discursos muy graves que la gente ha creído ciegamente dejándose envenenar sin pensar jamás si eran ciertos. ¿Para cuando una información ética y contrastada?



El matiz es muy difícil en un mundo que no acepta la complejidad y tiende a simplificar situaciones que no son simples



Un corazón que arde en amor se deshace en palabras de cariño y llena las manos de caricias y de abrazos caricias y de abrazos porque todo lo que nace del corazón brota en nuestros labios y se manifiesta en nuestras manos.



Solo el corazón que no se deja secuestrar por la prisa es capaz de conmoverse, de no dejarse llevar por sí mismo y por las cosas que tiene que hacer, y de fijarse en los demás, en sus heridas, en sus necesidades. La compasión nace de la contemplación. #EvangeliodeHoy Mc 6,30-34



La pandemia despertó durante un tiempo la consciencia de ser una comunidad mundial que navega en una misma barca, donde el mal de uno perjudica al de todos.

Papa Francisco, Fratelli Tutti, 32

Lee más: redentoristas.org/pandemiasft

#FratelliTutti #Papa #Francisco #Pandemia #Covid19



Síguenos en:



@RevistalconoPS



IconoPerpetuoSocorro



pseditorialicono

www.revistaicono.org